



Ci-dessus: Les participantes visitent une exposition d'artisanat organisée par les différents territoires représentés au Séminaire. A droite: Mlle Sulamasina Malietoa (au milieu), du personnel de l'Ecole de Filles de Papouta, parle des travaux d'artisanat que l'on voit à sa droite, avec Mme L. Daucakakaka et Mme D. Hussein, deux des déléguées des îles Fidji.

bution à apporter au Séminaire. Il a ajouté que de discussions animées et de la mise en commun des idées jailliraient la lumière.

Pour conclure, M. Wright a déclaré que le Séminaire était non seulement un symbole des liens qui unissent les territoires du Pacifique Sud par l'in-

termédiaire de la Commission du Pacifique Sud, mais encore l'expression de l'aspiration à une plus grande participation commune des hommes et des femmes à la vie publique dans le monde entier.

A la fin de la cérémonie d'ouverture, les officiels, les délégués et les

invités ont pris le thé avec les participantes au Séminaire dont les séances de travail ont commencé immédiatement après.

Dans le courant de l'après-midi, les représentants des comités féminins des Samoa Occidentales ont souhaité la bienvenue aux participantes d'une manière typiquement samoane.

Centre CPS-OAA de Formation à la Pêche

Le Centre de Formation à la Pêche organisé conjointement par la Commission du Pacifique Sud et l'Organisation pour l'Alimentation et l'Agriculture à Tulagi, dans les îles Salomon britanniques, avec la collaboration du Gouvernement du Protectorat, a été inauguré le 1er septembre dernier par M. D.C.C. Trench, C.M.G., M.C., Haut-Commissaire dans le Pacifique Occidental.

Il y a 25 stagiaires venus de Nouvelle-Guinée Néerlandaise, de Papouasie et Nouvelle-Guinée, des Salomon et des Nouvelles-Hébrides. Le directeur du Centre est M. Pierre Lusyne, technicien des engins de pêche de l'OAA. (M. Lusyne était le co-directeur du premier cours CPS/OAA de formation à la pêche organisé à Nouméa en 1956-57). Il est assisté de 4 instructeurs — MM. J. Kemsley (de l'Organisation pour l'Alimentation et l'Agriculture), Ronald Powell (Chargé des Pêches aux îles Cook), M. Aylett (Chargé des Pêches dans les îles Salomon), et Louis Devambes (Assistant du Chargé des Pêches de la Commission du Pacifique Sud).

Dans son allocution d'ouverture, M. Trench a dit qu'il était heureux de voir que les travaux pratiques allaient

jouer un rôle particulièrement important et que la majeure partie de la formation se ferait en mer, dans les conditions de la pêche commerciale. Il a attiré l'attention sur le fait que les bateaux dont on devait se servir au Centre avaient été construits à un autre centre de formation organisé, lui aussi, par la Commission du Pacifique Sud et l'Organisation pour l'Alimentation et l'Agriculture.

Dans sa réponse au Haut-Commissaire, M. Lusyne a dit que la pêche offrait des possibilités inestimables en termes du problème de la production alimentaire mondiale et que le meilleur moyen de la développer était d'établir des centres de formation comme celui de Tulagi. D'une manière générale, les pêcheurs, quels qu'ils soient, connaissent des méthodes et des techniques qui ont fait leur preuve au cours des siècles sur le plan de la subsistance. La tâche des instructeurs est d'exploiter au mieux ce fond de connaissances.

Le Centre fonctionnera pendant 10 semaines à raison de 6 journées de travail par semaine, et les stagiaires apprendront non seulement les aspects pratiques de la pêche en mer, mais encore la manœuvre des lignes et des

filets, la confection d'engins tels que les grandes nasses fixes, l'utilisation et l'entretien des bateaux de pêche à moteur.

COURS D'EDUCATION SANITAIRE

En août, Mlle Liliane Geisseler, spécialiste de l'Education Sanitaire de la CPS, a dirigé deux cours d'éducation sanitaire à Papeete.

Le premier, organisé du 1er au 25 août, s'adressait au personnel de santé et a été suivi par 11 élèves-infirmiers, 2 sages-femmes du Service de Santé, 4 assistantes sociales du Service Social et 6 inspecteurs de l'Institut de Recherches Médicales.

Le deuxième cours, organisé du 15 au 26 août, portait sur l'éducation sanitaire dans les écoles. Il a été suivi par 28 instituteurs d'îles excentriques de la Polynésie Française, telles que les Tuamotu, les îles Australes, les Marquises et les Iles Sous-le-Vent. Comme la plupart des stagiaires étaient venus d'îles où il n'y a pas de médecin, un cours de secourisme et de soins médicaux simples a également été dispensé.

Avant de rentrer à Nouméa le 16 septembre, Mlle Geisseler a passé une semaine à Mooréa, pour aider l'inspecteur sanitaire local dans ses activités d'éducation sanitaire.